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一、 宏遠紡織生態工業園及港香蘭觀光工廠(至少800~1000字)

    紡織業屬傳統產業，在台灣已逐漸式微，中國大陸已是主要供應市場，

而遠東集團旗下的宏遠紡織公司多年來仍秉持著持續創新與永續理念，不斷

將科技產物帶入衣著，而且提升品質，打入國際市場，不斷研發推陳出新，

以符合消費者需求，重視品質，不追求量的提升。

    宏遠紡織公司其企業經營考量永續環境，於整個廠區響應節能減碳，廣

植綠色植栽及設置生態池，加上建築物以綠建築構想興建，有效減少空調設

備的使用，而環境仍能夠保持舒適情形下，每年節省了不少電費支出，可說

一舉數得；另外在園區內打造自然蔬果教育農莊，邀集地方民眾，舉辦假日

市集，以物易物，營造在地幸福健康經濟，受到周邊社區民眾好評，也提升

企業形象。

    另因園區以燃煤鍋爐製成，過程中所產生的廢棄煤渣是會對環境產生污

染，因此公司將煤渣加入水泥，生產為煤磚再利用，用於園區內鋪設路面，

效果卓著，而且也減少廢棄物的處理及對環境的衝擊。



    宏遠紡織公司員工逾千人，經過多年的在地經營，已進用在地員工人數

約達 500人，創造在地就業機會，展現企業的社會責任，公司未來仍將持續

以力求經濟、環境和社會永續發展為宗旨，創造更好的成績，讓公司產品能

夠打出 MIT名號，甚至揚名國際。

    綜觀宏遠公司的經營型態，除了努力開創公司盈餘外，還肩負社會責任，

即創造在地就業機會、節能減碳、自然農莊、廢棄物再利用等等，正值本縣

開發大埔美及馬稠後工業園區之際，應該鼓勵進駐廠商發揮像宏遠紡織公司

的經營理念，以及兼顧經濟、環境及永續的發展，如此必能創造產品的高產

值，而且塑造企業形象，產品也才能獲得更多人的青睞。

    第二站港香蘭觀光工廠以生產生物科技產品，利用藥材，透過烹煮提煉

及安全檢測，做成各類保健食品及藥品，傳承中國的醫藥精隨，秉持以人為

本、良藥濟世的經營理念，應用現代科技方式，將中藥發揮最大功效，因此

也獲得不少人的支持，更透過觀光工廠的運作方式，將製作包裝過程展現出

來，讓使用者更加安心，也更了解各項產品的療效。

    港香蘭的經營型態是以人本為宗旨，各項檢測透明化，讓民眾買的安心

吃的安心，就如同本府正籌建的中的食安大樓，也是因台灣日前常發生的食

安危機，造成人心惶惶，為了民眾食的安全及健康，政府有責任替食品安全

把關，而且將過程透明化，如此不但讓民眾吃的安心，吃的健康，也可以讓

農民對自己栽種的農產品品質要求，獲得安全產銷履歷，增加農民的經濟效

益，值得我們學習。



二、 針對南科工業園區地簡報重點，您有哪些啟發?(至少600字)

    聽取科技部南部科學工業園區管理局林威呈局長親自精闢且風趣的簡報，

了解台南工業園區開發面積廣達 1,043公頃，區內以生技及半導體產業為主，

當年南科工業園區從無到有的過程，是經過多少人日以繼夜勞心勞力，從一

片荒蕪到現在的上百家廠商進駐，2015年營業額已突破7,000億元，林局

長還信心滿滿的表示營業額突破 1兆元即將到來，可見園區成功的經營管理

是值得我們學習的，這也讓業者有信心在這樣的環境投資設廠，當然也創造

了無數的工作機會以及讓在地青年回流，能夠享受家人團聚的天倫之樂。

    隨著時代的演進，南科園區建廠廠商以綠建築、生態景觀及環境保護為

出發點，展現企業的社會責任，提升企業形象，而在園區內的公共建設方面，

園區管理局在造林、生態環境、休憩空間、公共藝術營造等，也發揮巧思，

讓民眾眼睛為之一亮，擺脫工業區讓人感覺汙染嚴重、隨處髒亂、高噪音的

舊思維。

    南科園區開發完成後其一直以來的發展方向是(一)產業聚落型態：也就

是建構創新創業生態體系、強化現有產業聚落，(二)永續綠色園區：建構友

善及資源循環的環境、建立融入生活圈的生態環境，(三)文化藝術：公共藝

術化的園區，儼然形成一個小型市鎮，在生活、生產、生態條件一應具全下，

產值年年創新高，訂單從不間斷。

    事在人為，園區的經營管理團隊能發揮專業能力，提高工作效率，兼顧



工作環境、生態的營造，必能創造高效率高產值的優質環境，這讓我學習到，

同樣身為公務人員，園區管理局人員能夠將原本一片荒蕪的土地，創造出年

產值幾千億元的工業園區，而且持續在往前推進，我想團隊必須合作無間，

無怨無悔付出，專業技能也要隨時代在更新，否則面對上百家的大廠，勢必

無法滿足需求，因此公務人員必須隨時充實自己，增加視野，就如同我們隨

時參加與工作知能相關的課程訓練，學習如何有效領導、解決問題等的能力，

否則不但事情無法順利完成，終究遭到淘汰。

三、 參與密室逃脫活動中，您於團體中是扮演何種角色(EX.領導者、探索

者、觀察者…)?您覺得參加密室逃脫活動，帶給您哪些體認? 

(至少600字)

    

    密室脫逃是一項新興的團隊訓練活動，許多民間企業也把他當成員工的

基本訓練，這次分組本組的成員們都是第一次參加此類活動，既期待又興奮，

在限時 60分鐘的時間內，大家針對問題集思廣益，展現解題脫逃的企圖心，

我在團隊中是擔任探索及觀察者的角色，因此必須在密室裡翻來覆去，找尋

線索，當然蛛絲馬跡都不能放過，當大家深陷在危機當中，停滯不前時，大

家都會動起來，小小的空間當中，重複檢視每一條線索，你一言我一語努力

去解題，也不怕錯誤，充分表達自己的想法，錯了再重來，當時間一分一秒

過去了，有時業者會給予提示，每當破除一道關卡，看到大家臉上喜悅又興

奮的表情，就有一種成就感，有時候回想起來發現答案很簡單，而當初自己

的思考方向卻拘泥在一個圈圈當中，無法跳脫出來，覺得很懊惱，雖然最後



的結局我們團隊是失敗的，沒能在時間內完成，但有這樣的經歷，大家確實

感受到意猶未盡，心想重來一次一定會成功。

    發揮團隊精神，分工合作以及思考邏輯有時候需跳脫窠臼，我想這是成

功之道，許多問題的解決不是以一己之力就可以，往往自己陷於泥沼，而無

法自拔，而須靠其他隊友的提示，或提供不同的思維來解決問題，因此團結

就是力量，就如同我們在自己的工作岡位上，如遇到無法解決的問題，尋求

大家集思廣益，加上企圖心，共同解題並付諸實行，這樣不但能提升工作效

率，而且帶動工作場所的和諧及團隊精神，每天工作心情雖然是戰戰兢兢，

但是我想是充實的，才不愧對國家賦予我們的任務。

四、 整體而言，對於本次企業參訪活動，您有什麼收穫及建議?(至少 600

字)

    參加這次參訪活動，感受到民間經營的企圖心，一個企業主的領導風格，

這是很重要的，另外就是回饋社會的心態，這樣才能夠永續經營，不被社會

淘汰，因此任何事都不能以單一目的為考量，僅想到自己，不在意別人感受。

    實際操作，多看看別人成功的案例，了解其中精隨所在，雖然成功不是

一蹴可幾，但從中吸取經驗，累積自己的經歷，應用在工作上，一定是有幫

助的，身為公務人員服務人民是我們的天職，除了賺取薪資收入養家糊口外，

工作上應隨時充實自己的基本知能，就想參加此類似課程，聽聽講師的解說



及經驗分享，看看其他人不同的想法理念付諸實行，回來對於提升工作效率，

讓民眾能夠感受到政府的用心，這才是我們應該去想像的。

    這次參訪活動安排相當充實，但時程較為緊湊，導致前 2家企業參訪似

乎沒能了解深入，宏遠紡織公司僅聽取簡報，未能實際參觀製程，較為可惜，

另港香蘭雖能實際參觀，惟公司的營運及宗旨，無法較深入了解，而南科如

除聽取簡報外，能安排實地參觀較能獲得感受，因簡報精彩，對現地的規劃

有一種期待。

    總之，能夠在工作之餘，安排實地企業參訪，是相當值得的，增加視野，

學習別人經營管理的優點，回到工作崗位上，無論對平常工作態度管理或領

導能力提升都有所幫助，甚至可以跟其他同仁分享，也是一種快樂，雖然行

程結束還要繳交參訪報告，但這是一種自我要求的展現，可以了解自己吸收

多少，對自己的幫助有多少，回顧起來感覺收穫良多，希望爾後人是單位能

夠常有類似活動，讓我們的同仁都有機會參加，有效增進同人工作效率，對

縣政各項政策的推動有莫大的幫助。

備註：

1. 標楷體 14號字，行距 1.5倍行高，段落一律左右對齊；版面配置上下邊

界為 2.54cm，左右邊界為3.17cm。

2.表格大小請自行延伸使用，本報告繳交日期為      6      月      29      日。


